

Proyecciones Económicas 2023

¿Cuáles son los principales retos económicos del Gobierno de Gustavo Petro para 2023?

Los académicos aseguran que es necesario apostarle a lograr un crecimiento económico, así sea leve.

22/12/2022



Los académicos aseguran que es necesario apostarle a lograr un crecimiento económico, así sea leve. - Foto: Getty Images

Cada vez falta menos para que comience 2023 y desde ya los expertos, analistas, académicos y autoridades financieras comenzaron a presentar su lista de retos para el próximo año, en el que la inflación jugará un papel fundamental, ya que es el enemigo a vencer por parte de las autoridades económicas en el mundo.

No en vano este indicador se encuentra actualmente en Colombia en el 12,53 %, un nivel que no se veía hace más de 20 años y por ahora sigue apretando el bolsillo de los hogares.



Los bancos en Colombia hablaron sobre el futuro económico del país para 2023; ¿qué dijeron?

Un reciente análisis de la Universidad del Rosario destaca que una vez quedó lista la hoja de ruta en materia de presupuesto y reforma tributaria, dos peleas muy duras del actual Gobierno, el presidente Gustavo Petro debe enfocarse en mantener la sostenibilidad fiscal y el crecimiento económico del país en medio de la tormenta de adversidades que se avecina y promete desde ya poner en aprietos a todos, desde los más ricos hasta los más pobres, sin discriminar a la hora de hacer sentir sus efectos.

Henry Amoroch, profesor de Hacienda Pública y Presupuesto de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario, indicó que un primer punto a

trabajar para evitar sorpresas con la crisis que llegará en 2023, tiene que ver con la volatilidad del dólar, ya que este ítem se traduce en alzas del costo de vida. Para poner un ejemplo, [si el dólar sube, se encarecen las materias primas y los costos de logística, y, por consiguiente, se dispara el precio al consumidor.](#)



Indicadores - Foto: Getty Images/iStockphoto

“Para honrar el criterio de sostenibilidad fiscal, es necesario que el Estado como un todo inicie diálogos para evitar la volatilidad y la especulación del dólar, soportados en la aplicación del principio de coherencia macroeconómica que contempla la coordinación entre el Banco de la República y el Gobierno nacional en cuanto a las metas monetarias y fiscales, para lo cual esperamos que comiencen a ceder la tasas de interés e inmediatamente la inflación se estabilice a finales del primer trimestre del próximo año”, dijo Amorochó.

Para este académico, “el Banco de la República debe demostrar el músculo que tiene, como autoridad monetaria, para que mediante control persuasivo no permita que fuerzas subnormales de la economía sigan incidiendo en la devaluación especulativa de la tasa de cambio, que perjudica ostensiblemente la actividad productiva y la demanda agregada de los colombianos”.



“2023 va a ser un año difícil y las cifras no se van a ver tan bien”

Respecto al crecimiento económico, Amorochó explicó: “Si visualizamos el panorama de una economía que en diversos frentes muestra señales halagüeñas como el incremento de las exportaciones no petroleras en cerca del 23 %, así como de las reservas internacionales, la inversión extranjera directa y las remesas, se requiere tener una clara ruta de inversiones públicas que no permita mermar el crecimiento de la economía por debajo del 2,8 % en 2023, pese a los estimativos menores que han venido calculando el Banco de la República, el Fondo Monetario Internacional, la Oede y el Banco Mundial”.

“Se espera que el Estado fortalezca el sector agrícola y la manufactura con los anunciados subsidios a los fertilizantes y el arancel cero para insumos agropecuarios, e igualmente con una política integral de apoyo a las exportaciones menores con financiación cifrada en el adicional de presupuesto que, junto con el Plan Nacional de Desarrollo, tendrá su trámite en el Legislativo a partir de febrero de 2023”, comentó el profesor de la Universidad del Rosario.

Control de mercado y variables económicas

En su análisis sobre los retos y desafíos económico-fiscales 2022-2023, Henry Amorocho señaló que, pese a que se aprobó la reforma tributaria, su socialización y debate se tornó álgido, dejando un panorama confuso en el escenario económico nacional y en los mercados internacionales.



“Es preciso destacar el componente emocional que se generó por declaraciones salidas de tono técnico, como las del gremio de los industriales, que manifestó que los empresarios tendrían una carga fiscal del 60 %, ante lo cual el ministro de Hacienda, con cifras oficiales, demostró que era del 30 %. Así mismo, el Gobierno apaciguó el temporal de la crisis del sector minero-energético, dándole continuidad a la presidencia de **Ecopetrol** y generando señales amables, aunque no abiertamente contundentes, [sobre la suspensión o no de la realización de nuevos contratos de exploración y explotación de petróleo](#)”, dijo.

Para el académico, “esto generó incertidumbre y especulación en el mercado cambiario, que mantuvo el dólar sobrevaluado en octubre y parte de noviembre en cerca de \$4.600 por sobrecompras del mismo. La divisa ha transitado por sucesivas jornadas de bruscos movimientos de volatilidad a la baja y al alza que la mantienen en cerca de \$4.900. Se espera que siga bajando y subiendo hasta alcanzar un comportamiento cercano a los \$4.750 a finales de diciembre de 2022”.

Por último, el experto recordó que el crecimiento económico está perdiendo dinámica. El crecimiento del 7 % en el tercer trimestre del año en curso es indicativo que el consumo comienza a rezagarse por un aumento continuo de la tasa de interés que se traduce en desaceleración del crecimiento, tal como se registra en agosto con un comportamiento del 9 % y en septiembre del 4,2 %.



Increíble: la millonada que han pagado este año los colombianos en impuestos

“El descenso en el consumo de los hogares que cayó en un 2,2 % nominal, viene siendo una de las consecuencias de enfrentar la inflación de manera constante con tasas de interés y sin acciones que conduzcan a fomentar la producción en los distintos sectores de la economía colombiana. Por demás, el consumo también se ha afectado por el **tríplico inflación, devaluación y la disminución de la demanda de crédito**”, afirmó el profesor de la Universidad del Rosario.

Para el experto en Hacienda Pública y Presupuesto, “dados los comportamientos de las variables económicas analizadas y a una activa y adecuada ejecución del

presupuesto y de la política pública del Estado, se dé un crecimiento económico a finales de 2022 cercano al 7 %, una tasa de interés cercana al 12,3 %, una inflación del 12,5 %, una tasa de cambio cercana a los \$4.750, un crecimiento proyectado del 2.8 % con inflación del 7 % para 2023 y una disminución del déficit fiscal cercana al 5 % del PIB sin fondo de combustibles”.

Crecimiento económico Universidad del Rosario Gustavo Petro

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Apple store Google play

NOTICIAS RELACIONADAS

ÚLTIMAS NOTICIAS



BOGOTÁ Hace pocos segundos
Un toro sacó corriendo a unos policías en Bogotá y todo quedó registrado en video



VIDA MODERNA Hace pocos segundos
Riñones: así se deben consumir los alimentos para cuidarlos



POLÉMICA Hace 6 minutos
Jorge Enrique Robledo indignado, ataca de frente al presidente Gustavo Petro por compra de aviones de combate, es una "faltoneada"



NACIÓN Hace 12 minutos
Gobierno Petro describe así a los siete integrantes de la primera línea designados voceros de paz: "Artistas y estudiantes ejemplares". La polémica estalló de inmediato



DESABLOQUEANDO CRIPTO Hace 12 minutos
Regulación de plataformas de criptomonedas en Colombia, una iniciativa para proteger a los usuarios



DEPORTES Hace 14 minutos
Macnelly Torres sufre un robo mientras habla de Atlético Nacional y en redes sociales le llueven burlas



NACIÓN Hace 14 minutos
Capturaron a seis miembros de la disidencia de las Farc Jaime Martínez, presunta responsable de tres atentados en 24 horas en el Valle



MUNDO Hace 18 minutos
Atención: López Obrador sugiere que Estados Unidos participó en un golpe de Estado contra Castillo en Perú

Semana

Copyright © 2022
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265 -1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes [Facebook] [Twitter] [YouTube] [Instagram]

Últimas noticias:

- Semana TV
- Estados Unidos
- Impresa
- Nación
- Opinión
- Vida Moderna
- Gente
- Pódcast
- Especiales
- Galerías
- Cocina

Nuestras marcas:

- Semana Play
- Economía
- Arcadia
- Jet Set
- Soho
- Fucsia
- 4 Patas
- Sostenible
- Finanzas Personales
- Foros Semana
- Semana Rural

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
- Política de Tratamiento de Datos
- Términos suscripciones
- Paute con nosotros
- Aviso de privacidad
- Política de Riesgos C/ST
- Política SAGRILAFT
- Certificación ISSN
- TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

- Canales de servicio al cliente
- Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
- Trabaje con nosotros
- Historias solidarias

Nuestra App:

- Apple Store
- Google Play
- Para notificaciones judiciales e-mail: juridica@semana.com
- Protección del Consumidor
- Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA